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月　　日 曜 時　間 順番 氏　　　名 議 席

10:00 １ 内 野 篤 ５

２ 大 浜 哲 夫 １

３ 長 浜 信 夫 ３

４ 仲 嶺 忠 師 ９

10:00 １ 砂 川 利 勝 ２１

２ 石 垣 涼 子 １１

３ 大 石 行 英 ２２

４ 箕 底 用 一 ８

10:00 １ 我喜屋 隆次 ６

２ 宮 良 操 １５

３ 平 良 秀 之 １０

４ 前 津 究 ２

10:00 １ 石 垣 三 雄 １３

２ 砥 板 芳 行 ７

３ 松 川 秀 盛 １６

４ 仲 間 均 ２０

6月14日 （火）

平成２３年 第５回 石垣市議会（定例会）

一般質問の日程表

6月13日 （月）

6月15日 （水）

6月16日 （木）



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、ごみ問題について

　（１）最終処分場の計画と実績について

　（２）不法投棄の実態と対策について

　（３）漂着ごみの実態とその対策について

２、地域防災計画について

　（１）取り組みの進捗状況について

３、産業振興について

　（１）六次産業化の振興について

１、市長の政治姿勢について

　（１）憲法問題について

　　　ア.「憲法記念日」に際し、市長は、県紙のアンケートに答えて、第９条
　　　　　「戦争の放棄」を含め、憲法を「改正する」との見解を示している。
　　　　　市長は、かつて、私の質問に「第９条の精神は堅持する」と答えた。
　　　　　また、「憲法記念日」の市民に対するメッセージでは、「世界に誇る
　　　　　平和憲法」だと絶賛している。しかし、結果的に市長の見解は、「二
　　　　　枚舌」であり、市民に対する「背信行為」だと断じる。憲法「改正意図」
　　　　　を明らかに

　（２）沖縄振興計画について

　　　ア.沖縄振興計画は、来年期限切れとなる。県の今後の振興計画方針
　　　　　は、①一括交付金制度の確立、②県主導を強く求めている。これに
　　　　　対し国は、前向きである。県主導となれば、必然的に市町村の主体
　　　　　性、積極性が問われる。その考え方と体制を明らかに

　（３）「原子力発電事業」について

　　　ア.東日本大震災では、未曾有の被害が出た。特に「原発」事故で、トリ
　　　　　プル・パンチを受け、被害の深刻さが、さらに増した。
　　　　　「原発」事業に関するご見解並びに「沖縄電力社の原発事業導入研
　　　　　究中」に対するご見解を明らかに

　（４）日米地位協定について

　　　ア.今年の１月、沖縄市で１９歳の前途有望な青年が米兵軍属に正面衝
　　　　　突されて死亡した。しかし、那覇地検は、米兵が「公務中」とのことで
　　　　　不起訴処分にした。その「不起訴処分」は日米地位協定に基づくも
　　　　　のである。「日米地位協定」に対してのご見解を明らかに

　（５）「集団自決死」裁判の結審について

1 大浜　哲夫　君
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1 5 内野　　篤　君
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　　　ア.ノーベル平和賞受賞作家大江健三郎氏著書「沖縄ノート」に日本
　　　　　軍による「集団自決死命令」が著述されている。これに対して作戦
　　　　　部長等が「名誉毀損」と訴えていた裁判で大江健三郎氏勝訴の判
　　　　　決が出た。判決に関するご見解を明らかに

　（６）普天間飛行場移転問題について

　　　ア.日米合意から15年が経過した。しかし、①仲井眞知事を含む超党派
　　　　　での「県内移設反対」運動は、大きく盛り上がっている。②米議会の
　　　　　軍事委員会委員長等の重鎮が「辺野古移設は非現実的」だと見解
　　　　　を述べた。しかし、③嘉手納基地統合を主張した。①、②、③に対
　　　　　するご見解を明らかに

　（７）自衛隊の「組織改編」について

　　　ア.自衛隊の東日本大震災の人命救助、復旧・復興支援の行動は、「国
　　　　　家公務員」としては、極めて当然の責務である。自衛隊を組織改編
　　　　　して「災害救助隊」とする考え方はどうか

２、消防行政について

　（１）住宅用警報器設置について

　　　ア.法的に義務付けられているが実態はどうか。また、今後の普及活動
　　　　　を明らかに

　（２）消防一元化（広域化）について

　　　ア.本市も、「推進団体」となっているが離島・僻地の特殊性からして、果
　　　　　たして「推進」可能な環境にあるものかどうか疑問に思う。全郡的な
　　　　　議論の場が必要ではないか。ご見解を明らかに

３、農業行政について

　（１）ＴＰＰ（環太平洋連携協定）について

　　　ア.菅内閣は、「ＴＰＰ参加交渉」には、積極的な思いがする。そのＴＰＰ
　　　　　の目的は、農水産物を含めた「貿易自由化」である。協定が締結さ
　　　　　れれば沖縄（本市・本郡）の農業・水産は壊滅的な打撃を受けると
　　　　　鋭く指摘されているがご見解を明らかに

４、建設行政について

　（１）市道整備の進捗状況について

　　　ア.川平２号線は、平成15年度、大浜6号線は、平成21年度から事業が
　　　　  はじまっている。現在までの進捗状況を明らかに

５、教育行政について

　（１）給食センターの改築について

　　　ア.老朽化した「給食センター」の改築に関するこれまでの経緯と今後の
　　　　　展望を市民に明らかにすべきと考えるがどうか

２



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、東日本大震災の避難者支援について

　（１）避難者受け入れの現状について

　（２）現在の支援内容及び今後の支援について

　（３）ホームステイ児童生徒への支援について

２、防災対策について

　（１）避難経路及び避難場所の表示設置について

　（２）各学校、各地域の標高柱設置について

　（３）市役所の防災・危機管理及び新庁舎の建設場所について

３、港湾整備について

　（１）川平地区の船舶係留施設の整備について

４、景観・環境整備について

　（１）川平湾北側海岸の駐車場設置について

　（２）川平湾のヘドロしゅんせつについて

５、合併記念碑設置について

　（１）石垣市旧大浜町合併記念碑の建立について

６、遺伝子組み換えパパイヤ（台農５号）について

　（１）本市の栽培樹木割合はどのぐらいか

　（２）本市の種苗、苗木の販売状況調査について

１、教育行政について

　 （１）学校内体罰について

２、公共工事について

　 （１）入札参加資格登録業者について

　　　 ア.登録業者数並びに前年度比

　　　 イ.等級別業者数

　 （２）平成２３年度公共工事発注見通しについて

　 （３）平成２２年度との比較について　（工事件数・工種・総額）

３、市民意見箱について

　 （１）設置場所について

　 （２）年間意見件数について

　 （３）意見対応について

4

3 3 長浜　信夫　君

9 仲嶺　忠師　君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、台風災害について

　（１）台風2号の農作物被害状況について

　（２）葉たばこをはじめとする農作物への救済策について

２、大震災対策について

　（１）津波対策について

　（２）海抜の低い集落の対応策について

　（３）農振見直しについて

　（４）景観法見直しについて

　（５）防災無線としてのＦＭラジオの活用について

　（６）AED設置について

　（７）避難場所看板設置について

　（８）避難小屋設置について

　（９）今後の公共施設建設計画について

３、公共工事について

　（１）公共工事早期（前倒し）発注について

　　　ア.各部の目標数値があるか

１、子育て支援策について

　（１）保育行政について

　（２）預かり保育ついて

　（３）学童クラブについて

　（４）今後の本市における現状と課題について

２、行政情報提供のあり方について

１、ふるさと納税の積極的な推進による活力に満ちたまちづくりについて

　（１）ふるさと納税の最大のメリットについて

　（２）数値目標の設定について

　（３）目標達成へ向けての具体的な取り組みについて

２、持続可能な循環型社会の構築について

　（１）ごみの限りない資源化と最終処分場の更なる延命化について

　（２）スチール缶（缶詰の缶、クッキー缶、ミルク缶）発泡スチロール、
　　　使用済み蛍光灯を含む可能な限りの資源化への早急な取り組みに
　　　ついて

３、防災・減災の観点からの安心安全なまちづくりについて

　（１）本市の危険家屋の現状把握と防災対策について

　（２）災害時における災害弱者の避難誘導対策について

7 22 大石　行英　君

5 21 砂川　利勝　君

6 11 石垣　涼子　君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、環境行政について

　（１）不法投棄取締り体制について

　　　ア.国・県・市の行政の取り組みはどうなっているか

　　　イ.年間に何人の摘発者がいるのか

　　　ウ.不法投棄者を発見し罰則規定を適用したことはあるか

　　　エ.今後の取り締まり強化として具体策はあるか

２、観光行政について

　（１）さくら祭りに向けた取り組みについて

　（２）「前勢岳さくらの森」整備について

１、生活環境行政について

　（１）石垣市し尿処理場について

２、観光行政について

　（１）東日本大震災以降落ち込んでいる観光について

　（２）イベントでの集客企画について

　　　ア.ビギンの「うたの日」コンサートについて

　　　イ.石垣牛大バーベキュー大会について

１、入札行政について

　（１）最低制限価格設定と同額入札について

　　　ア.石垣市発注工事について

　　　イ.沖縄県発注工事について

２、畜産行政について

　（１）食肉センター建設について

　（２）現食肉センターの債務整理について

　（３）アジアゲートウェイ構想との関連について

１、観光行政について

　（１）3.11東日本大震災後、本市における観光入域者数（国内・国外）の状
　　　況と過去同月（3月、4月、5月）に比べての分析について

　（２）八重山観光プロモーション活動における取り組みと分析について

　（３）外国（台湾）観光客への通訳における人材確保・育成をどのように図る
　　　か

　（４）第10回の節目を迎える南の島の星まつりへの取り組み状況と石垣島
　　　天文台アクセス（林道を含む）道路の復旧状況について

２、災害（地震・津波）対策について

　（１）3.11東日本大震災後、教育現場における避難マニュアルへの取り組
　　　みについてどのような対策がなされたか

箕底　用一　君88

9 6 我喜屋　隆次 君

10 15 宮良　　操　君

11 10 平良　秀之　君
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　（２）保育園、幼稚園等のように自力での避難が難しい災害弱者の現場に
　　　対してどのような対策がなされたか

３、医療・福祉行政について

　（１）今年度予定されている特定健診日程は以前に比べ健診時間が短縮
　　　されているがその理由と目的は何か

　（２）特定健診は平成24年度までに国が定める65％を達成できなかった場
　　　合、後期高齢者医療制度支援金における最大10％のペナルティとな
　　　っていたが制度変更によりどのように変わるのか

　（３）本市における生活習慣病患者の推移と対策について

４、東日本大震災の被災者支援について

　（１）県や協力団体で構成する支援協力会議が発行する被災者支援カー
　　　ド「ニライ・カナイ」に関する情報並びに本市での支援対象の周知につ
　　　いて

１、建設行政について

　（１）測量コンサルJV制度導入の目的について

　（２）地元企業の優先発注について

　（３）最低制限価格と同額落札は何件あるか

２、公共施設使用料について

　（１）使用料の滞納はあるか

　（２）使用料の減免制度について

１、市長の政治姿勢について

　（１）憲法9条について「憲法制定当時と現在では社会情勢が大きく変わ
　　　り、現実にそぐわない部分は改正すべき」と見解を述べているが、何
　　　がそぐわないのか明らかに。改正へ向けて行動しているのか

　（2）市長室での自衛隊幹部との会談を非公開とするなど密室政治と批判
　　　されているが、市政に透明性が必要ではないか
　

２、消防庁舎仮庁舎移転問題について

　（１）当初予算に盛り込んだ仮移転を決めた経緯について

　（２）３月議会の議決から4日後にJT跡地へ仮移転を変更した経緯につい
　　　て

　（３）これらの行政手法についての認識について

３、地域防災について

　（１）地域防災計画策定へ向けた取り組みについて

　（２）防災計画策定以前にも万が一の災害から市民のいのちと安全を守
　　　るために地域や学校でどんな備えを準備しているか

13 13 石垣　三雄　君

12 2 前津　究　君
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４、ギネス目指す大バーベキュー大会について

　（１）ギネスに挑戦と称する大量の牛肉消費に見られる大量生産、大量消
　　　費、大量廃棄につながる経済活動は見直すべきではないか

１、新川川河口の赤土対策について

　（１）新川川から流れ出る赤土により、新川・真喜良地区の海浜汚染、世界
　　　的にも貴重な石西礁湖への海洋汚染が深刻な状況であることから、新
　　　川川河口付近（海岸部）へ一部港湾機能を持たせた沈砂地の整備に
　　　ついて

２、港湾行政について

　（１）石垣港新港地区の整備計画について

　　　ア.強風時の交通手段について

　　　イ.新港地区へ渡る第二の交通手段整備について

　　　ウ.新港地区への電気・給水整備について

　（２）次期港湾計画策定時期及び進捗状況について

３、平久保半島一周道路（東線）の整備について

　（１）現在、平久保半島以北へ通じる道路が１本しかなく、土砂災害やその
　　　他災害により伊原間地区以北の地域が孤立化する恐れがあることか
　　　ら、伊原間半島東側の道路整備並びに新石垣空港開港後の北部地区
　　　活性化策としての道路整備について

４、公共工事における技術者配置の緩和策について

　（１）本年度から来年度にかけて、新石垣空港ターミナルビル及び空港関
　　　連施設等の建築工事が多数発注されることから

　　　ア.石垣市発注の公共工事において、工事現場への配置が義務付け
　　　　　られている技術者数（現場代理人・主任技術者）の緩和策について

　　　イ.上記緩和策として期限付きで契約金額の上限見直しについて

５、新石垣空港周辺及びアクセス道路沿線地域の土地利用計画について

　（１）新石垣空港周辺地域及び一般県道石垣空港線（アクセス道路）沿線
　　　地域において、空港関連企業の施設整備並びに民間投資・住宅開発
　　　が多数計画されると思われるが、秩序ある開発と民間投資による経済
　　　活性化を図る上で、当該地域の土地利用の規制・誘導策について

６、新石垣空港ターミナルビル及び空港関連施設建築工事における経済
　　活性化策について

　（１）新石垣空港ターミナルビル及び空港関連施設建築工事において、
　　　元請企業が各工種における地元下請企業への優先発注、資材調達
　　　購入の地元企業優先受注への働きかけについて

７、環境・観光行政について

　（１）西表・石垣国立公園のユネスコ世界自然遺産登録に八重山圏域で
　　　取り組む考えはあるか

14 7 砥板　芳行君
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順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

1、水産行政について

　（１）石垣市新栄町49番地の地先公有水面並びに49番及び82番に接する
　　　無番地の地先公有水面埋め立て免許出願のその後の状況について

　（２）二次加工製品の推奨について

　（３）タイマイの養殖の終了年度について

２、建設土木行政について

　（１）入札制度について

　（２）最低制限価格の見直しについて

　（３）業者指名の回数について

１、水道行政について

　（１）竹富町との分水協定について

　（２）竹富島の大型リゾート施設との関連について

　（３）リゾート施設の供給及び需要見通しについて

２、ゴルフ場建設について

　（１）進捗状況及び今後の見通しについて

　（２）本気でゴルフ場建設を考えているのか

　（３）公営ゴルフ場建設について

３、業者指名について

　（１）入札通知について

　（２）予定価格の事前公表について

　（３）最低制限価格の有無について

　（４）業者指名の回数について

　（５）入札について

16 20 仲間　　均　君

15 16 松川　秀盛　君

８


